

Bericht über die Pfarrgemeinderatssitzung vom 2.5.2023

Am Dienstag, dem 2.5.2023, trafen sich die Pfarrgemeinderäte Maria Himmelfahrt Allach und St. Martin Untermenzing zu einer turnusgemäßen gemeinsamen Sitzung im Pfarrheim St. Martin in Untermenzing. Unter anderem wurde das Folgende besprochen.

Rückblick Ostergottesdienste

Zu den Ostertagen wurden eine Vielzahl von Gottesdiensten in Maria Himmelfahrt und St. Martin Untermenzing angeboten. Über Planung und die Durchführung der Gottesdienste 2024 diskutierte der PGR lange. So ging es um die Frage, ob in Untermenzing zukünftig die Osternacht grundsätzlich auf der Pfarrwiese durchgeführt werden soll und wie gerade die Hauptgottesdienste an Ostern (insbesondere Karfreitag) gestärkt werden können. Es wurde ausführlich darüber diskutiert, wie sinnvoll es ist, für verschiedene Gruppen jeweils mehrere getrennte Gottesdienste durchzuführen. Der PGR ist sich einig, dieses grundsätzliche Thema nochmals zu besprechen.

Bericht über durchgeführte Veranstaltungen

Das gemeinsame Fastenbrechen in der Moschee fand am Donnerstag, dem 30.3.2023 statt. Es war ein erfolgreiches Treffen im Rahmen des interreligiösen Dialogs, an dem nicht nur die Mitglieder der muslimischen Gemeinde und unseres Pfarrverbandes, sondern auch Mitglieder der evangelischen Gemeinde Epiphantias teilnahmen. Im Herbst ist die nächste Veranstaltung des interreligiösen Dialogs geplant, das Thema steht noch nicht fest.

Am 16.4. wurde ein gut besuchter Freiraum-Gottesdienst zum 10jährigen „Freiraum-Jubiläum“ am 16.4. in der Pfarrkirche St. Martin Untermenzing durchgeführt. Es konnten ungefähr 40 Teilnehmerinnen und Teilnehmer beim Gottesdienst und dem anschließenden gemeinsamen Essen gezählt werden.

Projekt Erinnerungskultur

Es wurde über den Stand des Projektes „Mahnmal für die Missbrauchsoffer“ berichtet. Im Moment wird daran durch den Künstler gearbeitet. Die Frage des Standortes des Mahnmals betrifft zunächst die Kirchenverwaltung, aber auch den PGR, im Rahmen einer der nächsten PGR-Sitzungen in Maria Himmelfahrt soll eine Sichtung geeigneter Standorte erfolgen

Bericht Erstkommunion und Firmung

In diesem Jahr werden im Pfarrverband 79 Kinder das Fest der ersten Heiligen Kommunion feiern, davon 48 in Maria Himmelfahrt. Die Gottesdienste zur Erstkommunion finden wie gewohnt statt (7.5. und 14.5. in Untermenzing; 18.5. und 21.5. in Allach). Insgesamt haben sich 27 Tischmütter zur Vorbereitung der Kinder auf die Erstkommunion gefunden.

Die Firmung im Pfarrverband wird am 10.7. in Maria Himmelfahrt stattfinden. Vom 12.5. bis 14.5. findet das Firmwochenende in Siegsdorf statt, die einzelnen Firmprojekte wurden fast alle bereits erfolgreich durchgeführt.

Aus der Jugendarbeit

Die Ministranten Maria Himmelfahrt Allach führen ihre Zeltlager in der dritten Ferienwoche durch. Die Allacher Jugendleiter fahren in der ersten Woche zum Weltjugendtag nach Lissabon. Die Pfarrjugend Maria Allach veranstaltet in der letzten Augustwoche eine Ferienfreizeit. Die Ministranten von Untermenzing fahren traditionsgemäß in der ersten Ferienwoche.